

... L'aspect des fleurs n'a cessé de m'enchanter et de m'édifier. Pi-magine que ce sont des sourires du bon Dieu, comme les étoiles : les uns sont tombés sur la terre, les autres sont restés en chemin....

---

LES NOMS DU ROSAIRE

(Suite)

---

Cette dévotion fut aussi appelée et s'appelle encore *Couronne* ou *Chapelet* ; guirlande fleurie de laquelle Marie aime à être couronnée par ceux qui lui sont dévoués ; véritable symbole de cette couronne d'or dont Moïse, par ordre de Dieu, ornait l'arche d'alliance, qui était tout à la fois la figure de Marie et de l'Eglise. Il est certain que le Rosaire, comme le dit Marie elle-même, est l'hommage qui lui est le plus agréable, et qu'il est la gloire de l'Eglise, comme l'a dit le souverain pontife Jules III.

Généralement cependant le *Rosaire* est le seul nom que depuis plusieurs siècles, les souverains Pontifes dans leurs constitutions, et l'Eglise dans sa liturgie, donnent à cette dévotion. La raison de cette dénomination nous est donnée par le grand interprète des livres saints. Cornélius a Lape, de la Compagnie de Jésus, commentant ces paroles de la Sagesse : *obaudite me divini fructus, et quasi Rosa plantata super rivus aquarum fructificata*. " Tout ce passage de l'Ecriture, dit-il, peut s'appliquer au Rosaire de la bienheureuse Vierge Marie, comme à la Mère de l'éternelle Sagesse ; parce qu'autant de fois nous répétons la Salutation angélique, autant de roses mystiques nous offrons à Marie pour lui en faire une belle couronne : c'est donc de ces Roses que le *Rosaire* a pris son nom." Remarquons que les paroles de l'Ecclésiastique que nous avons citées, ont été appliquées au Rosaire par l'Eglise elle-même dans l'office de sa fête, accordé, vers le milieu du siècle dernier, à l'ordre des Dominicains. Elle est bien belle aussi, l'observation que fait le même auteur sur ces autres paroles de l'Ecclésiastique : *Quasi plantatio Rosae in Jericho*. " La Rose, dit-il, nous exprime très-bien la beauté de Marie, et le suave parfum que répandent sa grâce et sa majesté, unies à la pureté de sa vie, à l'ardeur de sa charité, à la douceur de sa nature... C'est pourquoi les fidèles l'honorent comme la Rose céleste dans le *Rosaire* ou *Chapelet*, répétant avec lui cent cinquante fois la Salutation angélique."

On peut dire encore que le nom de Rosaire convient parfaitement à cette prière, parce qu'il se trouve très bien symbolisé dans cette délicate *couleur de rose*, que les livres saints relèvent avec intention et qui embellissait le *visage* de la reine Esther quand elle se